

P R E S S E M I T T E I L U N G

Berlin, 16. November 2025

Das Philosophie-Festival in Berlin:

Große Fragen, große Namen: Philo.live! feiert erfolgreiche zweite Festivalausgabe

Das Berliner Philosophie-Festival Philo.live! hat am Sonntagabend seine zweite Edition erfolgreich abgeschlossen: Vor ausverkauftem Haus diskutierten Peter Sloterdijk, einer der gefragtesten Denker unserer Zeit, und Daniel Cohn-Bendit, prägender europäischer Publizist und Politiker, über Europas Rolle in einer veränderten Welt. Seit Freitag bot das auf drei Tage erweiterte Festival in neun Veranstaltungen Raum für Überlegungen zu gesellschaftlichen, politischen und persönlichen Übergängen – und darüber, welche Leitideen unser Handeln in solchen Phasen des Umbruchs bestimmen sollen. Insgesamt verfolgten 3500 Besucherinnen und Besucher die diesjährige Festivalausgabe und sorgten für eine Auslastung von rund 85%.

Auf die Auftaktveranstaltung mit Schriftstellerin Juli Zeh und Soziologe Andreas Reckwitz im voll besetzten Großen Sendesaal des rbb folgten im Kulturquartier silent green zwei Tage facettenreicher und kontroverser Gespräche. Sie eröffneten neue Perspektiven auf die großen Fragen unserer Zeit und begegneten ihrer Komplexität mit philosophischer Tiefenschärfe. Renommierte Gäste wie Michel Friedman, Bernhard Schlink, Sönke Neitzel, Ricarda Lang und Barbara Bleisch beleuchteten das Leithema „Übergang“ aus unterschiedlichsten Blickwinkeln – etwa in Dialogen zu Demokratie, Gerechtigkeit, Pazifismus oder Identitätspolitik. Diese wurden trotz der teilweise konträren Positionen besonnen und konstruktiv geführt: Die Kraft der Argumente zählte und konnte sich in Ruhe entfalten – und plötzlich zeigten sich unvorhergesehene Berührungspunkte, die in herkömmlichen Talkshowformaten unsichtbar bleiben.

Festival-Geschäftsführerinnen Svenja Flaßpöhler, Programmverantwortliche, und Rieke Brendel, Produktionsleitung, zur zweiten Festivaledition:

„Wir sind überwältigt von der großen Resonanz unseres Publikums in diesem Jahr. Die Begeisterung für unser Format wächst weiter, wir konnten noch mehr Menschen erreichen und einen weiteren Veranstaltungsort hinzugewinnen. Gerade in Phasen gesellschaftlicher und persönlicher Übergänge brauchen wir die Möglichkeit, aktuelle Debatten mit Ruhe und Tiefe zu führen. Philo.live! beweist, dass das Interesse an philosophischer Auseinandersetzung gerade in unsicheren Zeiten stark ist. Menschen sehnen sich nach Begegnungen, die neue Horizonte eröffnen und das eigene Denken herausfordern. Mit diesem Erfolg im Rücken blicken wir voller Vorfreude auf das nächste Jahr!“

Philo.live!-Unterstützer machen Festival möglich

Philo.live! wird ermöglicht durch die Unterstützung von dm-drogerie markt, der Udo Keller Stiftung Forum Humanum, der Giordano-Bruno-Stiftung, der C.H. Beck Kulturstiftung sowie den Medienpartnern radioeins, radio3 und Tagesspiegel.

Die dritte Ausgabe von Philo.live! findet im November 2026 statt. Alle Infos zum Festival unter www.philolive.de.

Pressekontakt: Radar Media GmbH, Louisa Rademacher, 0234 32487-27, l.rademacher@radar-net.de